

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N.º 17
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 15:38 horas del lunes 12 de mayo de 2025, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor alcalde Don **JORGE MORALES SANHUEZA** y con la presencia de los siguientes concejales:

- **GONZALO CONSTANZO MONSALVE**
- **SAMUEL MONTECINOS ZAPATA**
- **CAMILA FLORES MUÑOZ**
- **ROLANDO AGURTO ACUÑA**

Ministro de fe el Sr. Gonzalo Chandia Alvial, Secretario Municipal (s)

El alcalde dice “Muy buenas tardes a cada uno de ustedes estimados concejales, funcionarios municipales, directivos y a todo el público que nos sigue a través de las redes sociales le damos la bienvenida a esta sesión ordinaria número 17, lunes 12 de mayo del año 2025, recordamos que estamos haciendo de nuevo el concejo porque tuvimos unos problemas técnicos con la transmisión vía red social, queremos expresar nuevamente nuestras más sinceras condolencias a nuestra funcionaria municipal y secretaria además municipal a la señorita Lucy Cartes por el sensible fallecimiento de su señora madre cierto la señora Natividad Ramírez, nos unimos a su dolor, por supuesto, como equipo municipal y le enviamos el más afectuoso saludo y condolencias a toda su familia, en su reemplazo se encuentra don Gonzalo Alvial para la labor de secretario municipal, además entregar las excusas de dos de nuestros concejales, la srta. Claudia Parra que se encuentra delicada de salud, y Don Luis Monsalve también que se encuentra acompañando a su madre que de igual manera está muy delicada de salud, comenzamos con la tabla entonces, como ya lo mencioné hace unos minutos la aprobación de acta anterior está pendiente debido a labores de tipo administrativo va a salir para el próximo concejo. Correspondencia despachada no hay, correspondencia recibida sí, de acuerdo a un oficio número 20 de fecha 7 de mayo del año 2025 informe del estado avance del ejercicio programático presupuestario correspondiente al primer trimestre del año 2025 y lo va a explicar don Edgardo Oñate”.



TABLA

1.- Aprobación Acta Anterior.

1.1.- Pendiente

2.- Correspondencia.

a.- Despachada.

b.- Recibida.

1.- Oficio N°20 de fecha 07.05.2025, Informe del Estado de Avance del Ejercicio Programático Presupuestario, correspondiente al Primer Trimestre del año 2025.

c.- Análisis.

3.- Cuenta Presidente.

4.- Cuenta Comisiones.

5.- Asuntos Pendientes.

6.- Asuntos Nuevos.

6.1.- Entrega Modificación Presupuestaria DAEM.

6.2.- Votación Solicitud de Anticipo de Subvención Ley N°20.976, proceso 2023, docente Máximo Santibáñez Royer.

6.3.- Votación Solicitud de Anticipo de Subvención Ley N°20.976, proceso 2023, asistente Marta Concha.

7.- Incidentes.



1.- Aprobación Acta Anterior.

1.1.- Pendiente

2.- Correspondencia.

a.- Despachada.

b.- Recibida.

1.- Oficio N°20 de fecha 07.05.2025, Informe del Estado de Avance del Ejercicio Programático Presupuestario, correspondiente al Primer Trimestre del año 2025.

Don Edgardo Oñate dice "Bueno, muy buenas tardes alcalde, señora concejala, señores concejales y a quienes nos ven por la plataforma de Facebook, sí yo, bueno como ya ustedes saben terminado un trimestre y ojalá al mes siguiente o al término del mes siguiente se entrega de parte de este Director de Control este informe que detalla varias áreas de los presupuestos, tanto de la municipalidad como de la gestión que se realiza al interior de Educación y también del departamento de salud. Yo diría que como aspecto más relevante voy a comentar algunos, como aspectos más relevantes y voy a iniciar con educación que creo que una de las cosas relevantes que normalmente y hace mucho tiempo es en los informes trimestrales tengo que estar informando sobre el no pago de las imposiciones y este trimestre es distinto, entonces es una buena noticia, hace bastante tiempo que en los informes trimestrales no se da esta noticia y hoy día según la información y lo que se observó el primer trimestre desde enero a marzo, tanto los sueldos líquidos como la imposiciones fueron pagadas en forma oportuna, así que es muy positivo eso, y además se firmó un cuarto convenio de mandato que su ejecución aún no se da, pero según lo informado por la jefa de finanzas está empezando la ejecución en este trimestre, entonces seguramente para el próximo informe vamos a detallar como estuvo la ejecución de este cuarto convenio mandato, de las cosas no tan positivas digamos es que se vuelve a repetir en educación el que no se realizó la modificación presupuestaria del saldo inicial de caja ya, y voy a ser transversal porque en realidad no solo es en educación, en este año nos pasó tanto en la gestión municipal como en el departamento de salud, entonces hay un incumplimiento que digamos es importante porque la normativa indica que este saldo inicial de caja lo tenemos que hacer en el primer trimestre, pero, bueno conversar tanto con Marioly, como con finanzas de salud y de gestión municipal y entiendo que en este mes se va a regularizar, se van a realizar las modificaciones para poder ordenar esa situación. Respecto de las conciliaciones bancarias en el departamento de salud tenemos una observación que se repite hace tiempo, ahí existe una sola cuenta que lleva sus conciliaciones bancarias al día, pero aún no ha sido posible que se utilice el sistema que tenemos de conciliaciones bancarias, es una observación bastante antigua que se viene repitiendo y esperamos que en el transcurso de este año ya podamos ocupar el sistema, lo dejo ahí en el informe y respecto a la gestión municipal las conciliaciones, las de este trimestre ahí ingresó un oficio que envió el director de finanzas que se van a regularizar, está en el proceso de elaboración, si se utiliza el sistema, pero van a ser entregadas durante



este mes de mayo o a lo más en la quincena de junio en un principio, está ahí adjunto en el informe y en educación hay la tarea es un poco más difícil, porque ahí se ha venido arrastrando hace muchos años que las constelaciones no están al día, sobre todo por saldos que no se ha podido, o no se ha logrado encontrar en realidad, los saldos o las diferencias de saldos que hay en las distintas cuentas, esperemos que este año logremos salvar esa situación, yo entiendo que Marioly que está acá le ha puesto harto empeño a lograr a tratar de que esto pueda salir a flote digamos y tener así en breve la conciliación bancaria es un detalle muy, muy importante, todos los que administran una casa cierto sabemos que uno tiene que saber lo que ingresa, lo que uno gasta, entonces muchas veces las decisiones que se toman con respecto a la contabilidad y a lo que uno puede proyectar al no tener claridad de los movimientos, y respecto a la gestión municipal, bueno la cantidad de juicios ustedes lo vieron ahí, hay un ítem que se llama vacío contingente que son todos los juicios en que esta la municipalidad y se establecen ahí todos los montos aproximados si es que salieran todas esas causas en contra de la municipalidad es lo que tendríamos que pagar desde el presupuesto municipal y está en torno a los 1.016 millones de pesos, ahora hay un componente importante de esta deuda, de estos juicios que tienen relación con la demanda de las distintas AFP cierto por este arrastre de no pago de imposiciones y las otras son, bueno aparecía ahí el detalle de las demandas y finalmente como otro punto importante que este análisis que se realiza respecto al gasto personal, ahí lo primero es decir que cuando uno analiza el año, todo el año 2025, nosotros vamos a analizar el gasto en personal conforme a los ingresos propios que tuvimos el año 2024, y ahí a diferencia del año 2023 hay un digamos, hay un delta que hace que este porcentaje sea un poco mayor, porque ingresó el royalty que tenemos y se consideran dentro del análisis de ingresos propios, por lo tanto hoy día nosotros tenemos, nuestro tope está alrededor de los 1.600 millones de pesos que nos quedaría en el 42% ya, qué es lo que nosotros podemos gastar, en los ingresos propios el 42% es lo que se puede gastar en personal completo ya, que es el 42% y eso se va dividiendo después en el 40% de lo que uno gasta en la planta, y un 10% en honorario a suma alzada, y ahí cuando uno analiza eso respecto a la ejecución relacionada con los límites eso es super importante, uno ve lo que está ejecutado en honorario a suma alzada en el primer trimestre da cuenta de un 72%, el primer trimestre debería estar todo, todos los análisis deberían estar cercano al 25%, porque el 100 lo dividimos en cuatro al 25 deberían estar, a excepción de algunas cuentas cierto como permiso de circulación que siempre se disparan en esta fecha, porque es donde se reciben más ingresos, entonces ahora para contrarrestar esta situación la administración cierto tomó una decisión que fue cumplir lo que la ley había ordenado digamos hace un tiempo atrás con la ley de presupuesto del año 2023 que le dio a los alcaldes la posibilidad de traspasar a los servidores que cumplían funciones permanentes, habituales en la municipalidad a contrata ya, y eso se hizo ahora pero el efecto del análisis se va a ver desde el otro informe, porque los funcionarios pasaron a contar del 01 de abril del 2025, entonces ahí va a haber un efecto, seguramente este 72% va a cambiar este ítem, por otro lado este delta que se va a sumar a la contrata el efecto del límite no, la ley dice que para efectos del cálculo y límite tampoco se toma en cuenta, por lo tanto es una, desde la perspectiva de la dirección de control digamos fue una situación o una decisión bien acertada respecto a poder manejar el tema de los



límites del gasto, sin embargo en la contrata uno puede ver que hay una desviación hacia arriba digamos, porque estamos en un 47%, entonces eso lo más probable es que nosotros en el tercer trimestre estemos rompiendo el equilibrio del límite del gasto de la contrata, eso yo diría que son como los grandes temas del informe y ustedes pueden ver que hay muchas más cosas que se establecen en el informe, pero quedó abierto también si hay alguna duda o pregunta, gracias”.

El alcalde dice “muchas gracias Edgardo, no sé si hay alguna duda o consulta con respecto a eso, como bien hay una buena noticia, importante noticia sobre todo el tema de pago de cotizaciones que era una deuda que teníamos con los funcionarios de Educación que estamos viendo y otra que se está trabajando como dice usted en el saldo inicial de caja que es un tema administrativo bien delicado y una ardua tarea también a realizar, así como la conciliaciones bancarias, hay un trabajo que tenemos pendiente que nos hemos comprometido a trabajarla con los funcionarios, esta la disponibilidad igual, pero hay harto trabajo porque como dice usted hace tiempo que no se están realizando y un compromiso que asumimos también de poder regularizarlas, y lo otro como dice usted durante el año fue el compromiso se va a ir regulando para llegar al porcentaje que indica la ley y obviamente también fue un gesto con los funcionarios que llevan mucho tiempo, muchos años también, yo creo de justicia de poder pasarlo a contrata como se merecen cierto, e igualarlos también al grado que les corresponde, eso, no sé si tienen alguna duda o consulta, ya muchas gracias Don Edgardo, pasamos al punto tres”.

c.- Análisis.

3.- Cuenta Presidente.

El alcalde dice “aquí tengo unos temitas que conversar, no se si se acuerdan ustedes que tenemos el tema de las ambulancias, durante la mañana recibí un llamado que lo más probable es que se nos caiga la licitación también donde están comprometidas dos ambulancias para nuestro sistema de salud de Trehuaco ya, por lo cual, rápidamente nos coordinamos con los alcaldes de la provincia que no hemos recibido estas ambulancias, a Trehuaco le corresponden dos, en diferentes comunas de igual forma, si no me equivoco son 21 ambulancias que nos faltan ya, porque ya como le digo hemos esperado bastante tiempo y por lo cual solicitamos al Presidente de la asociación del Valle del Itata que nos generará rápidamente una reunión y esta va a ser el día mañana durante la tarde para ver qué soluciones nos pueden dar, porque como les digo al parecer, al parecer se podría caer la licitación, lo cual nos va a traer como consecuencia la demora de esto y que no lleguen la necesaria ambulancias que necesitamos en nuestra comuna, eso lo cuento también porque mañana seguramente vamos a hacer alguna nota con respecto a eso y también para ver que nos dice el servicio de salud de Ñuble, ya que sería la tercera



licitación, ya llevamos años esperando esto y obviamente cuando nos lleguen las ambulancias ya vamos a estar necesitando otro par, y sobre todo con la necesidad y el aumento de enfermedades que se producen ahora, enfermedades de invierno, entonces nos urge contar con este recurso tan vital para el traslado de nuestros pacientes ya.

Segundo punto, saludar al centro de padres escuela Minas de Leque, hace un par de semanas estuvimos reunidos acá, hubo una invitación hoy día en un acto donde se celebró la escuela cierto, saludar al director, a las profesoras, asistentes y todo el personal que elabora en la escuela Minas de Leque, incluyó al centro de padres ya, donde estuvimos compartiendo y celebrando el día de las madres nuevamente con todas ellas y nos acompañó el concejal Gonzalo Constanzo, Don Rolando Agurto que había, estado durante la mañana y la concejal Camila Flores que había estado reunido también con el centro de padres también hace unos días atrás, además contarles que ya hemos partido el mes de las madres, aquí en Trehuaco celebramos el mes de las madres, donde nos hemos reunido con alrededor de ocho organizaciones ya, contarles también al resto de la, de las madres cierto que vamos a estar en sus sectores, tenemos alrededor de 25 actividades organizadas para ella, así que para que se puedan informar también a quienes no han consultado a los sectores que no hemos ido se puedan contactar con sus dirigentes cierto y les pregunté por la fecha, ya que vamos a estar recorriendo todo el mes los diferentes sectores de nuestra comuna y también vamos a terminar después con una actividad acá en la parte urbana ya, así que está preparado para todas las madres de nuestra comuna, aprovechamos de felicitarlas también que el día de ayer las hayan regaloneado cierto, poder compartir con sus familias cierto y obviamente saludarlas como se lo merecen, y aparte que no se me olvidó Don Edgardo, no se estaba ahí, hoy día nos llegó otra demanda Don Edgardo de la asociación chilena de seguridad, también por un saldo que se adeuda del año 2023 y 2024, así que súmeme más millones ahí a las demandas que tenemos ya por deudas que tiene el municipio, así que vamos a ver qué podemos hacer, como dice usted ya superamos los mil millones en deudas, lamentable situación que vivimos y cuando nos preguntan la gente ahí está la respuesta, tenemos más de 1.000 millones en demandas ya por incumplimiento de la municipalidad que vienen desde años de arrastre. Y otro, aquí me quiero permitir solo un saludo para el día de las enfermeras que hoy día están cierto en su día, saludar a todas las enfermeras de nuestra comuna, de la región, del país, y bueno especialmente a mi pareja que también se dedica a la salud, así que le enviamos un cariñoso saludo para ella, eso principalmente estimados concejales tenía para comentarles hoy día, pasamos al punto cuenta comisiones, cuenta comisiones parece que no hemos tenido esta semana, hay varios pendientes para ir poniendo al día ahí, asuntos pendientes no hay, pasamos al punto número 16 asuntos nuevos".



4.- Cuenta Comisiones.

5.- Asuntos Pendientes.

6.- Asuntos Nuevos.

6.1.- Entrega Modificación Presupuestaria DAEM.

El alcalde dice “Aquí sí tenemos puntos, entrega modificación presupuestaria del DAEM, quien nos expone ahí es la señorita Marioly Parra”.

La señorita Marioly Parra dice “Muy buenas tardes, bueno esta modificación se les hizo llegar a sus correos, bueno estas son algunos incrementos en algunos ítem que no estaban considerados en la modificación anterior y además unos que sí estaban considerados, pero hubo un pequeño error, hay un tema que no ajuste bien la cuenta que debería, entonces la tuve que rectificar, anular el decreto y acá lo voy a pasar de nuevo., este, bueno las cuentas que se van a aumentar son algunas remuneraciones variables que son los códigos del trabajo y son algunos pagos de viáticos, viáticos de los conductores principalmente del departamento de Educación, también algunos desahucios e indemnizaciones que son los bonos de retiros que están llegando, de hecho hoy día vamos a pasar dos que esperamos que lleguen durante el año para un docente y una asistente, también tenemos premios y otros ya, nosotros, por qué no se ingresaron estos el año pasado fue porque estos gastos salieron casi a final de año y el presupuesto ya estaba hecho, otros años no se compraban este tipo de cosas, entonces a medida que hemos ido regularizando hemos ido dando algunas opciones como entregar medallas a los niños o algunos premios casi a final de año, entonces ahora vienen hertas actividades, entonces se decidió incluir un ítem de premios para nuestros niños, y también las devoluciones y compensaciones por daños a terceros, estos son algunas demandas que ya había pasado anteriormente, y unas devoluciones por unos reintegros de recursos que no pudimos utilizar de un FAEP extraordinario que se postuló, entonces quedó un saldo, tratamos de ocuparlo en otras cosas pero no nos autorizaron, es por eso que se pasó y algunas cuentas de gastos a disminuir principalmente, bueno son sueldos como se pagan estos bonos de retiro, se supone que las personas no van a trabajar durante el año o algunas que ya se fueron, y lo otro de combustibles y lubricantes para vehículos, esto dado que a partir de este año ese gasto está incurriendo el municipio, entonces presupuestariamente nosotros teníamos algunos recursos y los traspasamos a estos ítems, entonces eso hoy día es solo la entrega”.

El alcalde dice “eso, no sé si tienen alguna duda concejales. Ya, eso sería entonces. Pasamos al punto número dos entonces, votación solicitud de anticipo subvención Ley 20.976 proceso 2023 del docente Máximo Santibáñez Roger y también la votación de solicitud de anticipo de subvención con la misma ley también el proceso de año 2023 el asistente Marta Concha, adelante señorita Marioly Parra”



6.2.- Votación Solicitud de Anticipo de Subvención Ley N°20.976, proceso 2023, docente Máximo Santibáñez Royer.

La señorita Marioly Parra dice "Ya, bueno la semana pasada nos llegó la noticia de que están en el último proceso un docente y un asistente para su bono de retiro, se tiene que pasar por concejo porque se pide un anticipo de la subvención que es a 144 cuotas, es como de nuestra subvención nos descuenta y un máximo un 3%, entonces para el docente Don Máximo Santibáñez se pide un anticipo de la subvención de 24.180.205 y para la Señora Marta Concha que es un asistente de la educación el anticipo de la subvención es de 9.605.090, entonces eso es lo que se pide a la subvención".

El alcalde dice "ya, ¿dudas con respecto a eso?".

El concejal Samuel Montecinos dice "consulta, ambas personas que están en este último proceso cuentan con sus previsiones y cotizaciones pagadas hasta el momento, o existen algunas lagunas en el sistema, por favor, gracias".

La señorita Marioly Parra dice "En su mayoría estas personas ya tienen cotizaciones pagadas, por qué, porque estas personas ya cumplieron la edad hace harto tiempo, hace hartos años, entonces como antiguamente se pagaban las cotizaciones, entonces ahora como nos llega la nómina nosotros hacemos el proceso de revisión persona por persona y mes a mes, entonces siempre desde el año pasado hasta la fecha con los convenios de mandato se les pide pagar las lagunas si es que alguno tuviese, pero no deberían tener porque son personas ya por la edad ya dejan de cotizar".

El alcalde dice "No hay más consultas, ya entonces llamó a votar, llamamos a votar la solicitud de anticipo de subvención del docente Máximo Santibáñez Royer, don Gonzalo Constanzo tiene la palabra".

El concejal Gonzalo Constanzo dice "Muchas gracias señor presidente, un saludo a todos los que no ven a través de redes sociales, a nuestros colegas, y mi votación respecto a la solicitud de anticipo de subvención es favorable, muchas gracias".

El alcalde dice "gracias concejal, concejal Camila Flores".

La concejal Camila Flores dice "Muchas gracias señor presidente, saludar a mis colegas, a la gente que nos ve a través de las plataformas, respecto a la bonificación por retiro voluntario favorable señor presidente".

El alcalde dice "Muchas gracias, concejal Samuel Montecinos".

El concejal Samuel Montecinos dice "Muchas gracias señor presidente, igualmente saludar a cada uno de ustedes que nos está viendo a través de redes sociales y aquí a los presentes también, directivos, directores encargados que tengan todos



muy buenas tardes, aprovechando la distancia también señor presidente quiero sumarme a las condolencias, adherirme también por nuestra Secretaría Municipal que está viviendo un difícil momento con la partida de su madre, así que para ella mis condolencias y con respecto a la votación de solicitud del anticipo de la subvención para el docente Máximo Santibáñez y para también la asistente Marta Concha, mi votación es favorable, gracias Señor Presidente”.

El alcalde dice “Gracias concejal, concejal Rolando Agurto”.

El concejal Rolando Agurto dice “Gracias señor presidente, saludarle, muy buenas tardes a cada uno, a los concejales y a nuestros funcionarios públicos de distintos departamentos, un gran saludo para todos ellos también, funcionarios que hacen grande nuestra comuna, por el bien y por el trabajo que hayan realizado por muchos años los funcionarios de acá de la comuna yo creo que se lo merece y mi voto va a ser favorable también en este anticipo de la subvención”.

El alcalde dice “Muchas gracias concejal, mi voto igual es favorable para la primera solicitud del docente Máximo Santibáñez”.

En Sesión Ordinaria N°17 de fecha 12.05.2025 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por los votos de los concejales Samuel Montecino Zapata, concejal Gonzalo Constanzo Monsalve, Camila Flores Muñoz, Rolando Agurto Acuña y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza **aprobar la Solicitud de Anticipo de Subvención Ley N°20.976, proceso 2023, docente Máximo Santibáñez Royer.**

6.3.- Votación Solicitud de Anticipo de Subvención Ley N°20.976, proceso 2023, asistente Marta Concha.

El alcalde dice “ahora pasamos a la misma votación, pero con respecto a la asistente Marta Concha, concejal Gonzalo Constanzo tiene la palabra”.

El concejal Gonzalo Constanzo dice “Muchas gracias señor presidente, mi votación es favorable”.

El alcalde dice “Muchas gracias, concejal Camila Flores”.

La concejal Camila Flores dice “mi votación es favorable”.

El alcalde dice “muchas gracias, concejal Samuel Montecinos”.

El concejal Samuel Montecinos dice “mi votación señor presidente de acuerdo a los más de 23 años de servicio como funcionaria pública y asistente de la educación a la señora Marta Concha, mi votación es favorable señor presidente y gracias”.



El alcalde dice “muchas gracias concejal, concejal Rolando Agurto”.

El concejal Rolando Agurto dice “Mi voto también es favorable”.

El alcalde dice “Muchas gracias, mi voto igual es favorable, entonces en ambas situaciones favorable las votaciones para nuestro docente Máximo Santibáñez y la asistente Marta Concha”.

En Sesión Ordinaria N°17 de fecha 12.05.2025 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por los votos de los concejales Samuel Montecino Zapata, concejal Gonzalo Constanzo Monsalve, Camila Flores Muñoz, Rolando Agurto Acuña y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza aprobar la Solicitud de Anticipo de Subvención Ley N°20.976, proceso 2023, asistente Marta Concha.

El alcalde dice “Y aquí hay un punto que son los convenios que tenemos con las municipalidades, en este caso de Vitacura y la Florida que me gustaría primero ponerlo en tabla para que me puedan dar la autorización estimados concejales y después para poder explicar estos dos convenios que son bien generales con las municipalidades y poder votar inmediatamente, así que primero la solicitud para poder ingresarlo a tabla, don Gonzalo Constanzo”.

En Sesión Ordinaria N°17 de fecha 12.05.2025 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por los votos de los concejales Samuel Montecino Zapata, concejal Gonzalo Constanzo Monsalve, Camila Flores Muñoz, Rolando Agurto Acuña y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza aprobar poner en tabla dos convenios.

El alcalde dice “lo ponemos en tabla para que nuestro asesor jurídico Don Fabián Orellana nos pase a explicar los dos convenios que son más o menos las mismas condiciones con la municipalidad de Vitacura y la Florida, le cedemos un micrófono para que lo explique y poder llamar a votar”.

Don Fabian Orellana dice “Señor presidente, honorable concejo, funcionarios y a todos muy buenas tardes, tengo el agrado de presentarle dos convenios con dos municipalidades de la capital en el perímetro que hizo nuestro alcalde en la región metropolitana logró este avance que significa escuchar vínculos con dos comunas que son representativas y nos permite traer un programa de proyectos acá a la comuna ya, dentro del análisis crítico que uno puede hacer a estos convenios puede ver la contraprestación que puede significar ya, en ese sentido el convenio de Vitacura establece expresamente que puede haber una transferencia de dineros ya, pero siempre está supeditado a el presupuesto municipal, en el caso de la Florida en la cláusula tercera establece expresamente que no implica transferencia de recursos monetario, también puedo señalar que en ambos casos la duración del convenio es indefinida y también en ambos casos se supedita a la afluencia de las partes, porque las dos municipalidades puede dar término al convenio, el caso de



la Florida establece un plazo de anticipación y en el caso de Vitacura él se puede hacer, no se si tienen alguna duda respecto al convenio, algún comentarios a los convenios".

El alcalde dice "Gracias Don Fabián, muy bien explicado, la idea de estos convenios obviamente es buscar colaboración tanto en apoyo técnico, profesional, en caso de emergencias también que nos puedan facilitar alguna ayuda ya, ustedes saben que para poder recibir cualquier tipo de ayuda tienen que haber algún convenio de, o para poder traspasar también algún apoyo profesional o de infraestructura, lo que sea tiene que ser, algún móvil, tiene que salir mediante algún convenio ya, eso principalmente ya, son bien genéricos que son de mutuo acuerdo para poder llamar a votar entonces ambos convenios de la misma sí, votación convenio de Vitacura y la Florida, Don Gonzalo Constanzo".

El concejal Gonzalo Constanzo dice "Muchas gracias señor presidente, felicitar al equipo de la gestión municipal por conseguir estos convenios, son dos convenios bastante importantes que nos van a traer provecho a nuestra comuna, así que mi voto es favorable, muchas gracias".

El alcalde dice "gracias concejal, concejal Camila Flores".

La concejal Camila Flores dice "Muchas gracias señor presidente, felicitarlo ya, al equipo también que logró estos convenios con ambas municipalidades, porque sabemos que esas son acciones coordinadas que emiten un apoyo mutuo entre las tres municipalidades y como decía Don Fabián eso es indefinido, así que mientras sea en bienestar de nuestra comuna favorable señor presidente".

El alcalde dice "muchas gracias concejal, concejal Samuel Montecinos".

El concejal Samuel Montecinos dice "Gracias señor presidente, es importante generar convenio con otras municipalidades y estos son unos de ellos, sobre todo para la promoción en Desarrollo comunitario de nuestra comuna, así que mi votación es favorable y todo el éxito del mundo".

El alcalde dice "Muchas gracias concejal, concejal Rolando Agurto".

El concejal Rolando Agurto dice "Gracias señor presidente, también agradecer toda esta gestión que se ha concretado de poder buscar recursos en otras comunas, en otras regiones donde ellos tienen grandes ingresos, no como la comuna de Trehuaco que es una comuna vulnerable y es bueno si estos convenios se llegan a concretar bienvenido sea para nuestra comuna, porque lo que necesitamos es dinero para poder salir de la, de lo, de nuestras deudas y poder seguir trabajando como realmente la comuna debiera trabajar, así que yo muy contento, agradecido por las gestiones que se han hecho y agradecer a la administración también porque se ha preocupado de poder buscar recursos afuera para el bien de la comuna, así que mi voto también va a ser favorable".



El alcalde dice "Muchas gracias concejal, mi voto igual es favorable, por votación unánime se aprueban estos dos convenios para que sigan su curso".

En Sesión Ordinaria N°17 de fecha 12.05.2025 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por los votos de los concejales Samuel Montecino Zapata, concejal Gonzalo Constanzo Monsalve, Camila Flores Muñoz, Rolando Agurto Acuña y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza aprobar el **Convenio de Colaboración entre la Municipalidad de La Florida y la Municipalidad de Trehuaco, y el Convenio de Colaboración entre la Municipalidad de Vitacura y la Municipalidad de Trehuaco.**

El alcalde dice "Me gustaría aquí antes de pasar a incidentes ya porque es nuestro último punto explicar un poco el uso, está nuestro administrador aquí si nos pudiera dar un breve resumen sobre todo del uso de la maquinaria que ha sido bastante exigente estos meses y poder explicarle un poco a la comunidad también en lo que estamos ya, pedir disculpas, muchas veces en las solicitudes que no hemos podido cumplir en tiempo, pero que está la preocupación a la brevedad cierto poder ir saliendo de todas las demandas que tenemos a nivel comunal, yo sé que sobre todo en este tiempo se incrementan muchísimo en entorno a las lluvias, pero para poder contarles también en qué están trabajando el equipo municipal, obviamente y también sabiendo la necesidad que existe, que vamos a llegar de una otra forma a los sectores, pero debido a la alta demanda que tenemos en realidad en toda la comuna ha sido difícil un poco llegar en tiempo cierto a poder cumplir, pero estamos en proceso de ir mejorando día a día, tiene la palabra señor administrador".

Don Víctor Chandia dice "buenas tardes señores concejales, a la audiencia que nos escucha, señor presidente sí, básicamente el tema maquinaria ha ido evolucionando positivamente desde el punto de vista de la administración, esto producto de que teníamos una gran cantidad de solicitudes que venían de arrastre por el tiempo que estuvieron malas las máquinas, entonces se fue priorizando aquellas con un poco más de emergencia y durante el recorrido de este emergencia también fueron saliendo otras necesidades que iban a cubrir en el caso por ejemplo de los caminos de la viñas fueron siendo necesarias y algunos trabajos que estaban pendientes que demandaban de harto tiempo de las Maquinarias, ahora dentro de ese proceso también han aparecido dos cosas bien interesantes y que igual me gustaría nombrarlas; primero es que independiente la cantidad de horas que se ha trabajado con el tema maquinaria el costo del combustible que nosotros pagamos sigue siendo el mismo, no ha subido el monto en términos de combustible, sino que se han trabajado más horas y hemos logrado más optimización con respecto al combustible y esto debido a que se hacen operativos por juntas de vecinos y se trasladan las maquinaria y se dejan allá y se continua al día siguiente terminando en el sector para hacer un poco más efectivo ese trabajo, ahora tenemos una pequeña ventaja también que la segunda como tenemos dos retroexcavadoras y están las dos operativas estamos con una haciendo el trabajo un poco que está más atrasado y la segunda con cosas que van saliendo más urgente, eso debido a que



nosotros tenemos un sector de alta realidad y las emergencias generalmente se establecen en los sectores rurales, lo que implica un traslado y un movimiento más lento que como uno quisiera, pero en ese sentido estamos estableciendo dos tipos de calendarios paralelos para un poco ser responsables con la fecha y los tiempos que le vamos a dar a los vecinos, entonces van a ver un calendario que es el tema de las solicitudes que van llegando de todos los vecinos y otro calendario que va a solucionar un poco las emergencias y entendiendo también que se viene el mal tiempo y ahí también necesitamos tener operativos más efectivos, ahora también como a solicitud del señor alcalde también se estableció una especie de turnos por fin de semana para dejar disponible chofer para alguna retro o para alguna maquinaria, alguna emergencia de fin de semana, así que se establecen esos sistemas de turno, no necesariamente se pueden ocupar pero si están disponibles para el llamado, eso con respecto a las maquinarias, no sé si hay alguna otra consulta alcalde".

El alcalde dice "no, solamente para dar respuesta, porque de verdad que ha sido bien solicitada, obviamente se entiende la necesidad que tienen los vecinos, solamente pedir las disculpa porque si bien no están llegando a tiempo pero sí van a llegar en su momento, últimamente atendiendo también si hay alguna emergencia obviamente se les dará la prioridad que se necesita ya, esperamos durante los meses, un poquito de paciencia y ya regularizar esto y como decía poder contar con una planificación, porque en realidad ahora esta planificación que se hace muchas veces se queda corta debido a la gran necesidad que existe con respecto a eso".

Don Víctor Chandia dice "solo agregar señor alcalde y al equipo de concejales que nosotros no estamos cobrando por el servicio aún, o sea se está, es un servicio que es completamente gratuito a la comunidad y hemos tratado de hacerlo lo más efectivo y eficaz durante este proceso, ahora eso no impide que el día de mañana una vez que ya nos sentemos a conversar en la mesa con los distintos concejales fijar esos valores que sean de los valores mínimos y para que pueda ser un poco más autosustentable los procedimientos de maquinaria, o sea se entiende que habrán algunas excepciones con respecto a quienes sí lo necesiten y también habrá manejo de los tiempos para en caso que son trabajos más extensos y con costo lo justo suficientemente justos para nuestro municipio".

El alcalde dice "Muchas gracias señor administrador, eso era, ahora sí eso era. Ahora pasamos a incidentes, concejal Gonzalo Constanzo tiene la palabra".

7.- Incidentes.

El concejal Gonzalo Constanzo dice "Gracias señor presidente, quiero partir mis incidentes dando las condolencias a la señorita Lucy Carter Ramírez nuestra secretaría municipal que nos acompaña todos los concejos está aquí presente junto a nosotros, así que le envío condolencias y un gran abrazo.



También continuar, hoy es el día de la enfermera, así que igual un saludo a todas las enfermeras en su día.

Continúo con las gracias, dar las gracias al centro de adulto Renacer por la invitación el día sábado al campeonato de newcom que participó el centro diurno en la comuna de Coelemu, así que muchas gracias, da gusto ver a las personas mayores practicando deporte con una felicidad que llena, así que feliz y espero que se sigan generando estas instancias en un futuro.

Como asociación del Valle del Itata se inauguró la residencia en Chillán si, tenemos nosotros como Trehuaco cuatro cupos, así que ahí participamos el día jueves en la tarde y también felicitar a nuestros jóvenes, el presidente de la residencia es un trehuquino y la tía igual es una trehuquina, la tía Evelin así que a ellos un gran saludo, de los dos hogares, en Concepción es la tía Gloria y el Chillan la tía Evelin. También dar las gracias a la escuela de Minas de Leuque que nos invitaron a su celebración hoy en la mañana del día de la madre, así que un gran saludo a ellos, estaban esperando que le enviaremos este saludo por concejo, lo iban a estar viendo, así que muchas gracias por la invitación y del sector costero Boca Itata el día viernes me invitaron, participe también del día de la madre ella con su junta de vecinos y me comentan que hay un foco del alumbrado público en mal estado en el sector de Boca Itata y también se cayó un letrero que indica dónde está la escuela, así que por interno le voy a hacer llegar la ubicación para tener eso alcalde, esos serían mis incidentes, muchas gracias señor presidente".

El alcalde dice "gracias concejal, entonces como solicitó el tema de las luminarias y letrero Mela, ya letrero en Boca Itata, con respecto a la luminaria hablamos con el administrador en la mañana, esperamos solucionarlo a la brevedad, varios sectores que tenemos dentro de la comuna, estaban viendo el procedimiento de cómo hacer la licitación para el tema de compra y obviamente se realicen los trabajos, el levantamiento que hicimos hace un tiempo atrás y esperamos a la brevedad poder dar respuesta ya, tenemos el problema en Hernán Brañas, Villa el Sol, Los Copihues, Minas de Leuque y Mela dentro de los sectores que me recuerdo, porque hay otros sectores también ya, entonces con respecto a eso esperamos dar solución a la brevedad, muchas veces quisiéramos dar solución de un día para otro pero hay procesos que hay que cierto que hay que hacer ya, pero ya pronto deberíamos estar dando respuesta a eso, tiene la palabra entonces concejal Camila Flores".

La concejal Camila Flores dice "Muchas gracias señor presidente, menos mal sigue aquí el administrador para hacerle las consultas, pero que ya usted las mencionó respecto a las luminarias que eso también involucra el sector de las Araucarias, los Copihues ya, en visita a terreno también lo que yo me he percatado cuando uno va hacia el estadio, cuando dobla uno valga la redundancia hacia ese lugar, esa parte ahí está en muy mal estado, lo que yo asimilo que es en base a que ahí hay un aserradero y están los camiones forestales y el peso hace que el cemento y todo ceda, entonces para ver que hagan una visita, si se puede arreglar o no ya, porque de por sí camiones con madera en sectores urbanos, dentro por así decirlo no correspondería.



Al igual que el colega yo me sumo a las condolencias de nuestra secretaria municipal la señora Lucy Cartes, nos adherimos a su dolor, esperamos poder acompañarla lo más pronto posible.

El día sábado estuvimos, bueno primero que nada le quiero agradecer señor presidente la invitación a todos los concejales en la actividad del mes de mayo con respecto al día de la madre, el día sábado estuvimos en Vega Los Reyes, el Peral, el Manzano, el Aromo donde tuvimos un grato momento junto con el jefe de Dideco, con Don Rolito, Gonzalo que se sumó, donde se compartió algo que ellos agradecían mucho, era que la autoridad compartía con ellos que algo que anteriormente no se hacia mucho y eso conllevaba una cercanía entre la autoridad y los vecinos ya, a su vez participé en el comité lo Alerces tuvimos reunión el día sábado donde se, ya van en 217 socios donde seguimos en pie por el logro de su casa propia, esta semana tienen reunión y resolviendo las dudas e inquietudes que ellos presentan en aquel momento que también se va a traspasar a su persona junto con el departamento que corresponde.

El día miércoles estuvimos también en "dona tu libro" en la escuela de Maitenco que ahí hicieron una campaña que va a seguir todo el año para las personas que en su domicilio no tenga libros, en este caso se excluye los textos escolares, ustedes saben que leer ayuda mucho, así que los invito a seguir participando.

Solicito la clínica veterinaria me haga llegar el detalle de las visitas por sector, yo si mal no recuerdo Rocío quedó de enviar un informe con este detalle de cuando un sector le iba a tocar visitas ya porque hay vecinos que nos preguntan cuándo van a venir, porque tengo mis animales y a veces ustedes saben que trasladar un caballo hasta la clínica veterinaria acá tiene un costo alto, entonces solicitaría aquello.

Ah y por último sí, felicitar a los funcionarios municipales que lo están acompañando en toda esta actividad durante mayo, de verdad yo me saco el sombrero, así que ellos siempre preocupados de los vecinos, así que mis felicitaciones para los funcionarios públicos que trabajan exclusiva hasta el día domingo, así que señor administrador no sé si me va a aclarar lo de la luminaria, lo del camino al estadio ahora que terminé, estaríamos ok".

Don Víctor Chandia dice "como usted quiera señora concejala, siempre y cuando nuestro presidente lo autorice":

El alcalde dice "señora concejal los baches de camino al estadio podríamos enviar a la DOM a que nos de alguna solución y aprovechar de ver que también hay otros baches por ahí, no se si es que esta el que estaba a la entrada de los Copihues, todavía está también, me parece que ahí también hay otro, se arregló, pero no queda muy bueno el arreglo, pero para poder regularizar todos esos baches que existen y ver la forma ahí como poder arreglarlo,

Con respecto a las visitas sectoriales de la veterinaria yo entiendo que ella tiene su agenda, obviamente sus teléfonos disponibles también de acuerdo al requerimiento va haciendo la programación, no sé si todavía tendrá alguna agenda porque generalmente las visitas son cuando hay alguna vacunación o algún operativo ya hace agenda pero cuando hay necesidad no sé, alguna emergencia algún animal enfermo y tienen que contactarse con ella ya y ella tiene la disponibilidad de poder saliendo de acuerdo a la agenda que se maneje, eso está funcionando".



La concejal Camila Flores dice "si, por lo mismo quiero que me la haga llegar, por el hecho de que estuve en un sector el fin de semana y me preguntaban, sé que tienen el número directo de ella, pero en caso cuando ellos vayan consultando ya, si yo quiero tal día ellos saben que la veterinaria no va a poder, y se me había quedado en el tintero el saludo a la escuela de Minas de Leque que ellos me invitaron para celebrar el día de la madre y por tema laboral no pude asistir, así que mil cariños para ellos por su invitación".

El alcalde dice "gracias concejal".

Don Víctor Chandia dice "con respecto hay dos cositas con lo que decía la concejala señor presidente, cordialmente invitados también para el día jueves tenemos el cierre del proyecto de luminaria que se entregaron en los distintos sectores, sus invitaciones tengo entendido que ya se les hizo llegar, tenemos la visita del Seremi el día jueves de seguridad, también es una jornada durante toda la mañana la entrega de estas luminarias que el señor alcalde nos solicitó hacer llegar a los distintos sectores y que fueron maneras personalizadas y esas tenían algunas ventajas que eran que se podía instalar en cualquier lugar donde el vecino decidiera colocarla, así que, pero más de 200 luminarias distribuidas en toda la comuna y el día jueves es el cierre de ese proyecto para que puedan venir.

Con respecto a la clínica veterinaria lleva como dos semanas, las últimas dos semanas con un poco menos de atención a pacientes porque a estado de lleno preocupada en la rendición de los años anteriores en la subdere ya, yo le di como prioridad y esa sugerencia a nuestro alcalde de subsanar los famosos petrac del año 2023, 2022, 2021 para poder nosotros optar a financiamiento el próximo año como clínica veterinaria, entonces para poder optar a esos financiamientos necesitamos dejar subsanados los años anteriores, entonces ha sido un poco complejo porque de alguna u otra forma a lo mejor no se llevaban 100% esos registros, pero hemos estado hurgueteando en toda esa información y en ese sentido ella ha estado preocupada y velada de, preocupada y dándole un poco más de energía a esto a subsanar estos proyectos y además de poder constantemente viajando a la subdere a Chillán, eso es con respecto a la veterinaria y otro punto importante es que se está coordinando con Prodesal la sugerencia a través de nuestro alcalde con su, ya llegó su encargado de Prodesal, coordinador perdón y están haciendo ahí el trabajo en conjunto para hacer estos operativos, ahora importante mencionar y como último como cierre que en el presupuesto de la veterinaria municipal está siendo un poco autosustentable, han habido ingresos bastante superiores a los años anteriores y también nos ha ayudado un poco a ir haciendo otras prestaciones para ir comprando algunos otros insumos que tampoco teníamos en su momento, y en el presupuesto ustedes aprobaron en poder hacer servicio de especialización de algunos tipos de capacitación generalizada para que en el caso de personas que se dedican a la producción de aves por ejemplo o tengan la intención de hacer la producción de aves traer algo específico para que lo pueda capacitar en ese momento y así siguiendo la ronda con distintos tipos de animales especies, eso es todo".



El alcalde dice "muchas gracias señor administrador, seguimos entonces con los incidentes del concejal Samuel Montecinos".

El concejal Samuel Montecinos dice "Muchas gracias señor presidente, en primera instancia sumarme y adherirme nuevamente de las condolencias para nuestra secretaria municipal la señorita Lucy Carter Ramírez durante la partida de su madre la señora Natividad Ramírez, y también sumado a ello quiero saludar a todas las madres en su día que fue el fin de semana cierto, que todavía se está celebrando, un saludo afectuoso a todas las madres que con su dedicación y con su amor incondicional hacen un mundo y un lugar mejor para vivir, así que desearle de verdad mis cariño y el día de las madres es todos los días, así que igual que se conmemore es muy bonito, así que de verdad mis felicitaciones también para los funcionarios municipales que siempre se esmeran en entregar lo mejor en cada actividad que se le solicite, así que mis felicitaciones para ellos también y gracias por su entrega como siempre.

Dentro de mis incidentes señor presidente ya ha mencionado que el bache ahí que está camino al estadio ya lo mencionaron, así que el administrador ahí va a ver cómo lo va a solucionar.

También tengo otros incidentes señor presidente que llevan bastante tiempo, por ejemplo lo que ocurrió en La Posada donde está un cruce, ahí se perdió la luminaria de la posada y es tan importante porque ese cruce no tiene señaléticas, o sea antes había un signo PARE, pero ya se destruyó, no sale si hay una curva, no sabe si la dirección a dónde, entonces esa parte que une camino de Hernán Brañas, Trehuaco está bastante complicadito la verdad, sobre todo ahora que viene temporada de mucha lluvia, mucha oscuridad, niebla por la mañana, por la tarde, así que sería bueno que se le pegase una vueltecita para mejorar las luminarias que existen ahí. También una luminaria que se encuentra mal estado hace bastante tiempo y eso es por aquí cerquita, que es pasaje el Conquistador también señor presidente, si pudiese ahí ir a revisar, creo que es bastante cerca de aquí de una colega, pero bueno, prioridades.

Se solicita también, señor presidente, un operativo de despeje de limpieza por favor en la ruta que sobre todo la que está pavimentada hasta la escuela de Minas de Leuque que hay bastantes arbustos e impiden la visibilidad a los automovilistas y podríamos evitar un accidente, si se pudiese generar un operativo.

Y respecto a otra inquietud, quiero manifestar que o plantearlo más que nada, que desde varios vecinos y vecinas respecto al funcionamiento en la entrega de horas en el CESFAM, debido a que muchas personas me comentan que al momento de pedir una hora presencialmente se les hace muchas preguntas que a veces parecen invasivas lo que genera alguna molestia, confusión, sabemos que también de esta parte de la información puede ser necesaria para derivar correctamente, pero sería importante revisar si este proceso se está haciendo de forma adecuada y con buen trato, también es relevante saber si el personal está debidamente capacitado para entregar información clara, concisa y explicarle para que se hacen estas preguntas los vecinos o a los usuarios más que nada que asisten al CESFAM.

Solicitud también señor presente si es posible con lo mencionado anteriormente que se nos entrega un informe, o que se invite al director encargado del CESFAM si es que pudiese venir a la próxima sesión para que nos pueda explicar más o menos



cómo está funcionando el sistema, o el nuevo sistema del Cesfam con respecto a la entrega de horas y protocolos, así despejamos dudas y sería importante esclarecer ante la ciudadanía o nuestros vecinos y vecinas de la querida comuna de Trehuaco, eso ha sido por hoy señor presidente mis incidentes, que tengan una excelente semana, muchas gracias".

El alcalde dice "gracias concejal por sus incidentes, con respecto a todo esto que me dice usted del roce cierto del camino, de señalética tengo entendido que el viernes 16 deberíamos tener respuesta con respecto a eso y todas las solicitudes que le hemos hecho, incluye la demarcación también de esa ruta, entonces porque, sí por supuesto se invita a los concejales para que ahí puedan hacer todas las consultas, sí porque vienen de la global a explicar y realizar acercamiento con las comunidades y obviamente que nos den la programación que tienen durante el año. Con respecto al funcionamiento de sí, lo encuentra atingente de que pueda venir, lo vamos a invitar al director del Cesfam para que nos pueda explicar, un resumen del funcionamiento con respecto a cómo se dan las horas también, no habría problema en eso y lo otro también poder hacer una comisión de salud también para poder aclarar las dudas y consultas que tengan respecto a eso mismo, pasamos entonces al concejal Rolando Agurto, tiene la palabra".

El concejal Rolando Agurto dice "Muchas gracias señor presidente, antes de pasar a los incidente quiero primeramente agradecer a la Administración por todo este trabajo que se está realizando durante este mes en el día de la mamá en los distintos sectores de la comuna y he visto que usted anda con su equipo de trabajo y eso habla muy bien lo que se está haciendo y ver el gran entusiasmo que se ve en las comunidades, en los sectores, porque muchos nos dicen esto no se había visto, siempre no se hacía en Trehuaco y muchas veces no tiene la oportunidad de poder viajar y bueno si llegan a los sectores mejor todavía, así que muy contento de mi parte señor presidente de poder haber participado en distintos sectores de la comuna de Trehuaco donde nos hemos reunido y hemos compartido con nuestros vecinos, así que en varios sectores, hoy día de temprano estuve con los apoderados del sector de Minas de Leuque enviándole un cariño de saludo a las mamás también ahí estuve con ella un rato compartiendo y de ahí tuve que dirigirme hacia el Liceo de Trehuaco también para saludar a las mamás, a las asistentes y también en la escuela polivalente también básica también estuve con ellos compartiendo, visitándolos y después me fui hacia Maitenco, así que un día bastante trabajado y yo creo que va a ser de mucha recompensa, porque me gusta la mamá cuando le saluda cierto le visita, así que un gran saludo para todas ellas y que, y que sus hijos cada día las sigan regaloneando, no solamente hoy día, sino que todos los días, para las mamás no hay hijos malos, sino que el cariño siempre está, aunque la persona ya este de edad siempre los padres están preocupados de sus hijos, así que ellos cumplen un rol muy importante dentro de la sociedad como mamá, como educadora, como ejemplo, donde le dan un puntapié podemos decir a sus hijos para ellos poderse desarrollar en la sociedad, lo más lindo es el respeto, el cariño cierto que cada madre le puede entregar a sus hijos, así que muy, yo creo que me siento muy bendecido en el día de hoy y haber tenido esta oportunidad de estrechar mi saludo a cada una de las mamás y desearte lo mejor.



Pasando a los incidente señor presidente, yo tengo dos incidentes que lo conversé tiempo atrás acá en el concejo, el tema del departamento de tránsito por algunas filtraciones que están sucediendo ahí en el departamento mucho tiempo y corre un gran riesgo porque también hay problemas de destape de los enchufes de la electricidad, así que también es un riesgo para los que trabajan y para los que vienen también a algún, a pedir no sea alguna licencia o consultar con algún funcionario del departamento, si está la posibilidad, no sé si habrá ido a ver, si hay algunas fisuras si se pueden reparar por maestros, porque sabemos que los proyectos no llegan de un día para otro, ya nuestro Secplan me dijo que ese proyecto se iba a hacer más adelante, así que, pero por mientras si está la posibilidad de ir echando una revisadita que se puede hacer por mientras, porque también es un peligro para los que trabajan.

También mi inquietud señor presidente en el sector de Minas de Leuque, en la posta usted conoce muy bien también el sector, es un sector donde está la posta está muy desnivelado y es complicado para que se estacionen los vehículos, si estaría la posibilidad más adelante y de poder echar unas camionaditas de maicillo, ahora si no es ahora puede ser al salir de invierno para que donde ellos vengan los días de ronda porque llega mucha gente, se estaciona mucho vehículo y está bastante desnivelado, ahí una roca, no sé más adelante separar con alguna máquina, sacar, ver la posibilidad o poder rellenarlo un poco con maicillo, así que me sería muy agradecido de mi parte Señor Alcalde si se pudiera hacer este trabajo, ahora o cuando usted lo estime conveniente para el bien de nuestra comunidad, muchas gracias!.

El Alcalde dice "muchas gracias concejal, con tema de tránsito no sé si hay solución todavía, se está revisando, lo que sí se arregló fue nuestra biblioteca ya, por lo menos ahora hay una medida de mejora, por lo menos ya no se está goteando parece, desamu también se sacan algunas goteras que habían, nos falta la municipalidad y tránsito, también tratamos de darle prioridad, con respecto al tema de la posta de Leuque vamos a pedir al equipo de maquinaria cierto que pueda programarlo, quizás no sea tan pronto si, sobre todo el tema de trabajo con lluvia finalmente se hace más barrial, pero sí tenerlo pendiente, no habría ningún problema con eso concejal, nosotros encantados de poder mejorar cierto los espacios donde se pueden estacionar tanto los vehículos de los funcionarios como de las personas que van a este lugar, sería eso entonces, no sé si nos queda algún tema pendiente o estaríamos con eso".

La concejal Camila Flores dice "dos minutos, se me quedó esto fuera de los incidentes, pero más que nada es un saludo cordial al centro diurno, como decía el colega que el fin de semana se realizó en Coelemu este campeonato por primer aniversario que participó Coelemu, Penco y Trehuaco, entonces yo le quiero enviar un saludo a ellos ya que como concejal de deportes se le hizo llegar como implementación chalecos deportivos ya que ellos no poseen un distintivo al momento de participar en actividades, así que trabajaremos para que ellos puedan tener toda su implementación, sobre todo nuestros adultos mayores que esta actividad física les sirve mucho y felicitar al equipo donde está Franco César, Fernanda, y todos los demás, así que eso señor presidente muchas gracias".



El alcalde dice "Muchas gracias concejal, nos unimos cierto al saludo del tremendo equipo de Centro diurno donde están trabajando de muy buena manera, el otro día tuvimos la posibilidad de estar en Hernán Brañas compartiendo con ellos, ahora fueron a Coelemu, tengo entendido que pronto van a Quirihue también a competir en este nuevo deporte del Newcom, una especie de voleibol adaptado a nuestro adulto mayor, así que.

Sí, me faltaba un temita que agregar antes de terminar, que el día viernes se firmó el convenio ya de los equipos con Junaeb cierto de los equipos psicosocial ya, donde hay dos equipos que era un compromiso que ya estaban trabajando, pero se dio el inicio formal a este convenio de estar trabajando durante 4 meses tanto en el Liceo con los demás establecimientos ya, y se da inicio me dice el administrador que se está dando inicio también al programa postrados, donde el programa "Yo te cuido" ya, dónde va a estar trabajando, haciendo levantamiento de información, donde van a estar trabajando también y visitando los diferentes sectores también a todos nuestros vecinos que se encuentran en esta condición, hay varios programas de aquí ya se están activando y van a estar en funcionamiento también, así que si los ven por ahí para que les abran la puerta a nuestros vecinos que van a estar debidamente identificados, ya con esto estamos terminando entonces nuestra tabla del día de hoy en sesión ordinaria número 17, siendo ya las 16 horas con 43 minutos damos por término a esta nueva sesión de concejo, será hasta el próximo lunes si Dios así lo quiere, que estén muy bien, saludamos a cada uno de ustedes".

Siendo las 16:43 horas se levanta la sesión.



ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Mayo 12 del 2025

- 1.- En Sesión Ordinaria N°17 de fecha 12.05.2025 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, **acordó** por los votos de los concejales Samuel Montecino Zapata, concejal Gonzalo Constanzo Monsalve, Camila Flores Muñoz, Rolando Agurto Acuña y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza **aprobar la Solicitud de Anticipo de Subvención Ley N°20.976, proceso 2023, docente Máximo Santibáñez Royer.**
- 2.- En Sesión Ordinaria N°17 de fecha 12.05.2025 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, **acordó** por los votos de los concejales Samuel Montecino Zapata, concejal Gonzalo Constanzo Monsalve, Camila Flores Muñoz, Rolando Agurto Acuña y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza **aprobar la Solicitud de Anticipo de Subvención Ley N°20.976, proceso 2023, asistente Marta Concha.**
- 3.- En Sesión Ordinaria N°17 de fecha 12.05.2025 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, **acordó** por los votos de los concejales Samuel Montecino Zapata, concejal Gonzalo Constanzo Monsalve, Camila Flores Muñoz, Rolando Agurto Acuña y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza **aprobar poner en tabla dos convenios.**
- 4.- En Sesión Ordinaria N°17 de fecha 12.05.2025 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, **acordó** por los votos de los concejales Samuel Montecino Zapata, concejal Gonzalo Constanzo Monsalve, Camila Flores Muñoz, Rolando Agurto Acuña y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza **aprobar el Convenio de Colaboración entre la Municipalidad de La Florida y la Municipalidad de Trehuaco, y el Convenio de Colaboración entre la Municipalidad de Vitacura y la Municipalidad de Trehuaco.**

